

## SECCION DE INFORMACION

Acta condensada de la décima quinta sesión ordinaria de la **Sociedad Geológica Mexicana**, celebrada el viernes tres de agosto de mil novecientos treinta y siete, en el local del Instituto Geológico de México de la Universidad Nacional, bajo la presidencia interina del Sr. Ing. Luis Hjar y Haro, quien a iniciativa del socio Ing. Alfonso de la O, fué propuesto a la asamblea para presidir esta sesión, debido a la enfermedad del propietario Sr. Dr. e Ing. José G. Aguilera. En el acto se procedió a abrir la sesión a las diecinueve horas treinta minutos, con una asistencia de doce socios, según consta en libro de registro respectivo.

En seguida y para ir de acuerdo con la orden del día fué leída el acta de la sesión anterior por el Prosecretario Sr. J. Martínez Portillo, la cual fué aprobada sin discusión. Siguiendo en el uso de la palabra el mencionado Sr. J. Martínez Portillo, leyó un pliego con siete proposiciones de las que es autor; y de las cuales fueron aprobadas por ser de interés para la buena marcha de la Sociedad, tres de ellas, las que se insertan a continuación: 1).—Solicitar del Ciudadano Secretario de Comunicaciones que el Boletín de la Sociedad, goce de la franquicia postal; 2).—Compra de dos docenas de sillas y una mesa de madera de cuerno para ser utilizadas en las sesiones que mensualmente tienen verificativo en el Instituto Geológico de México; 3).—Nombramiento de una comisión que fué integrada por los señores Ingenieros Apolinar Hernández, Luis Jiménez y Alfonso de la O, para que visiten a nombre de la Sociedad, en su domicilio, a nuestro Presidente Sr. Dr. Aguilera, quien sufrió la ruptura de un pié al ir al cumplimiento de sus deberes como catedrático de la Facultad de Ingenieros, a fin de expresarle los mejores deseos por su pronto restablecimiento.

El propio Sr. Prosecretario informó a la asamblea del nuevo ingreso de los siguientes socios: Señores Dr. Walther Verwiebe, de Wichita, Kansas e Ings. Pedro A. de Landero y Pedro Telmo Landero, de la ciudad de México.

A continuación el Sr. Presidente Hjar y Haro, concedió el uso de la palabra al Sr. Ing. Luis G. Jiménez, quien dió lectura a su conferencia, intitulada "El Porvenir de la Industria del Carbón Mineral".

Al terminar el conferencista su disertación fué muy aplaudido por la

asamblea, siendo además, felicitado por el Presidente, quien exhortó a esta Secretaría para que procediera a publicar lo más pronto posible este interesante estudio, debido a que puede ser de bastante utilidad tanto a la presidencia de los Ferrocarriles Nacionales de México, como a otras dependencias oficiales, por contener en sus conclusiones prácticas algunos puntos de grande importancia para el aprovechamiento y uso de combustible que, en la actualidad, no tiene ningún valor ni uso por su bajo poder calorífico.

No habiendo otro asunto de que tratar, fué clausurada la sesión, a las veintidós horas, citándose a los concurrentes para la próxima sesión.

\*  
\* \*

**Acta de la décima sexta sesión ordinaria de la Sociedad Geológica Mexicana**, verificada en el local del Instituto de Geología de la Universidad Nacional de México, el viernes primero del mes de octubre de mil novecientos treinta y siete.

En vista de continuar delicado de salud nuestro Presidente el Sr. Dr. José G. Aguilera, a propuesta del Prosecretario Sr. J. Martínez Portillo, se pidió a la asamblea que se nombrara persona que presidiera la sesión, después de una breve deliberación, se presentó como candidato único al señor Hermión Larios, quien desde luego pasó a hacerse cargo de la Presidencia. Acto continuo se abrió la sesión a las diecinueve horas treinta minutos, procediéndose a dar lectura al acta de la sesión anterior, la cual fué aprobada sin discusión.

En seguida el señor Prosecretario, J. Martínez Portillo, propuso a la asamblea que se nombrara una comisión integrada por tres o cuatro miembros de la Sociedad, para hacer lo más pronto posible entrega al Jefe del Departamento Central Sr. Cosme Hinojosa, de la iniciativa del Sr. Manuel Muñoz Lumbier, firmada por varios miembros de las Sociedades Científicas de México, así como por numerosos ingenieros geólogos que apoyaron la petición del mencionado señor Muñoz Lumbier, a efecto de que fuese cambiado la nomenclatura de las actuales calles del Ciprés, por el de calle Dr. José G. Aguilera. Después de una breve discusión que se originó, a causa de que el Sr. Presidente Larios, por no estar en antecedentes, desvió la discusión en el sentido de negarle el apoyo a tal iniciativa, por no ser partidario de que se cambien los nombres de árboles con que se distingue a la Colonia de Sta. María la Ribera, por el de nombres propios de personas; el Sr. Martínez Portillo tuvo que informar al Sr. Larios que ya la iniciativa había sido discutida y aprobada en juntas pasadas tratándose únicamente ahora de nombrar personas para que entregasen tal iniciativa al Jefe del Departamento Central. En vista de esta determinación, tanto la asamblea como la Presidencia, tuvieron que modificar su criterio, y ya orientada la discusión en ese sentido, se procedió desde luego a nombrar la comisión que quedó integrada de la siguiente manera, socios: Ings. Enrique Díaz Tozano, Ramiro Robles y Sr. Martínez Portillo.